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　街中には多くの広告物が掲示されています。
一定の期間以上、屋外で不特定多数に向けて表
示される看板などは許可を受けて掲出する必要
があります。川崎市には、その許可を求めて多
くの申請が提出されており、令和４年度は２万
３０００件の申請を処理しています。

　屋外の広告物は景観や安全性の面から許可制
をとっています。自治体によってその許可期間
はさまざまですが、広告物の種類によっては、
川崎市は隣接都市より許可期間が短い設定と
なっていました。多くの広告物は継続して掲示
されているので、許可期間が短いということは
その分だけ反復して申請が提出されるというこ
とになります。

屋外広告に年2万3000件の申請
許可期間延伸で事務負担軽減へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

手続きの簡素化規制
緩和

総括
　広告物の管理は安全面にも影響がある
ため、過度に許可期間を長くすることは
適切ではありませんが、広告物ごとに適
切な許可期間を設定することで、年間の
申請件数を減らし、事務負担を軽減する
ことができます。条例改正に向けて調査・
提案してまいります。

未処理 済事務負担

令和４年度
3,0002 件万

屋外広告の申請
SHOPS
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すべての活動は国政政党に属さない、 川崎市のために !
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対話できる
場所

お気軽に！

shigetomi_tatsuya@outlook.jp
川崎市川崎区宮本町１番地 23階〒210-8577＜議員控室＞

電話 044-200-0568

　

１９８８年１１月１８日生まれ
等々力保育園／宮内小学校
高輪中・高等学校
都立大学（首都大学東京）航空宇宙工学
大手学習塾　入社

プロフィール

平成２７年４月
平成３１年４月
令和　５年４月

初当選
2期目 当選
3期目 当選

川崎市議会議員選挙

2024. information original

１００周年記念事業は未来への投資になりえるか
　川崎市が公表した令和６年度予
算案では、収支不足や基金取り崩
しによる市政運営の継続が明らか
になりました。平成２４年度決算
からの借入総額は８０４億円とな
り、これを積み立てなおす将来世
代の負担は膨れるばかりです。こ
の積み立てなおしについては長期
的な収支フレームでその返済計画
が示されています。令和１０年度
から毎年２０億円ずつ積み立てな
おす計画で、単純計算で４０年間、
将来世代は自分たちが自由に使え
る財源の一部を基金への積み立て
なおしに費やす必要があります。

　そんな中、川崎市は来年度市制
１００周年を迎えます。基本理念
にはこのように書かれています。
『川崎市の発展を支えてきた「多
様性」の価値を改めて共有し、市
民に「愛着」と「誇り」を持って
いただく機会とします。( 中略 )
この契機を未来に向けた活力ある
「あたらしい川崎」を生み出して
いく新たなスタートラインとしま
す。』この１００周年事業に積極
的に関わりたいという市民を、私
はこれまでのプレイベントなどで
多く目にしてきました。本当にあ
りがたく思います。

もちろん市の支出は経済波及効果
を生む側面もあります。
　例えば来年度開催予定の緑化
フェア ( 事業費：約２４億円 ) に
ついて、過去の開催実績のある仙
台市は事業費約１６億円に対して
経済波及効果が約１２５億円あっ
たと公表しています。

　私のところには「現在の財政状
況でのんきに周年行事やっている
場合か」というご意見もあれば、
「一過性のイベントではなく、イ
ベント終了後の市に何か残るなら
やるべき」というご意見もありま
す。大阪万博の例もありますが、
事業費の精査というのは非常に重
要です。また、本当に必要な事業、
取り組みであれば１００周年かど
うかに関わらず実施するべきで
す。市が公表している１００周年
事業に関する資料では「令和７年
度以降は…」という記載もあるの
で、市としてもいかに一過性で終
わらせないようにするのかという
ことは少なからず意識されている
ようには感じています。

　来年度予算案の採決日は、３月
１８日です。みなさんのご意見お
待ちしております。

等々力球場で初の
音楽フェス開催決定

市制１００周年記念として、
かわさきゆかりのアーティ
ストを招いた音楽フェスを
６月に等々力球場で開催。

TIMES

コアパーク含む公園
禁煙化の試行実施へ

公園での禁煙制度化を検討
するため市内６つの公園で
２か月間の禁煙を試行実施。
こすぎコアパークも対象に。

ふるさと納税による
減収拡大が続く

来年度のふるさと納税によ
る減収額は約１４２億円の
見込み。受入額増加するも
減収拡大ペースは変わらず。
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寄附受入額

減収額

令和６年度予算案

市税収入
基金取り崩し
１００周年関連費用

予算規模 約 億円８700
約 億円3700
約 億円157
約 億円32

KAWASAKI

令和6年度

川崎市予算案について

　ですが、私の立場としてはお金
の話をせずにイベントで盛り上が
るだけというわけにはいきません
し、市民の方にも一緒に考えて頂
きたいと思っています。前述のよ
うに、現在の川崎市は将来世代か
らお金を借りて市政運営を行って
います。来年度で言えば、お金に色
はついていませんが、収支不足が
約１５７億円ある中で１００周年
関連費用に約３２億円かけている
ということは忘れてはいけません。



ちょこっとつなぐ会

効率的？ 効果的？

補助制度

総括
　決算審査では、補助金の中でも「団体
運営」への補助をテーマに質疑しました。
十分な余剰金がある団体への補助などは
縮減していくべきであり、結果的に令和
６年度予算案では約１２００万円の補助
金を削減することができました。

★★ ★★★★★★
自己評価 (成果)

補助金の公益性

公益か？なれ合いか？
民間団体への補助金の点検を

　川崎市には大小さまざまな補助金が存在しま
す。補助の対象も個人・団体などさまざまです。
予算規模は合計で２００億円を超えるほどであ
り、その中には５０年以上も存在し続ける補助
金も珍しくありません。新たな補助制度がつく
られることも少なくありませんが、その際に、
既存の補助制度の必要性などを点検しなければ
市の支出は膨れるばかりです。

　補助制度がある以上、その補助は誰かに喜ば
れているといえます。しかし、あくまでも市の
補助制度であることを考えれば、支払われる補
助金が効率的かつ効果的に公益に資することが
確認されなければなりません。
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天然素材蔵

南武線「武蔵中原駅」徒歩５分

NAYA

南武線「武蔵新城駅」徒歩３分

２０２３年 定例会
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地震
対策

阪神淡路と大阪北部を教訓に
要改善箇所数の公表と指導強化へ

　阪神淡路大震災を受け、川崎市では平成９年
から平成１１年に通学路沿いブロック塀の実態
調査を行いました。実態調査の結果は市ホーム
ページで公表され、要改善ブロック塀の改善の
進捗状況などについても随時更新されていまし
た。その後、大阪北部地震を受け、平成３０年
には２回目の実態調査を行っています。この２
つの実態調査は手法が異なったため、平成３０
年の調査では新たな要改善ブロック塀が多く見
つかりました。

　ところが、２回目の調査の後、１回目の調査
に関する進捗状況を公表しているページが削除
され、２回目で発見された要改善ブロック塀の
改善の進捗状況などについてもホームページな
どで公表されていませんでした。

★★★★★★★★
自己評価 (成果)

ブロック塀の点検 ブロック塀等の安全対策

市による実態調査

ブロック塀の一部を柵に変えたり
生垣に変えて安全対策を！

総括

　粗大ごみを捨てるときには大きさなどに応じ
た手数料を支払う必要があります。これまで川
崎市では、市が発行したシールをコンビニなど
で購入していただくことで手数料を徴収してき
ました。しかし、この仕組みにはシールの印刷・
管理・販売委託などのために年間１億円のコス
トがかかっていました。

　ネットでの決済が難しい方もいらっしゃるた
め、現状としてはシールの仕組みも残す必要が
ありますが、ネット決済を導入することは販売
委託料などの削減に繋がり、シールの印刷枚数
を削減することもできるためエコな取り組みと
しても有効です。そしてなによりも市民の利便
性向上に有効だと考えました。

　令和５年１２月１日よりネット決済の
仕組みが導入されました。受付番号など
を記入した任意の紙を貼り付ける必要は
ありますが、ペーパーレス・経費削減に
繋がるネット決済のご利用をどうぞ宜し
くお願い致します。

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

粗大ごみシール

１億円超の事務費を削減へ
ネット決済導入で利便性も向上へ

行政
改革

オンライン決済
事務費削減へ

で

申込、決済も
オンラインで

事務費の内訳

万円
約8500

万円
約2400

粗大ごみ処理
シールの印刷等

コンビニへの
販売委託料

コンビニ
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【万円】 1億円超え

粗大ごみ処理費用（うち事務費）

総括
　市民館の稼働率は区によって異なりま
すが、不合理な制約や制限で市民が使い
たくならないハコものになってしまって
はいけません。ホームページは更新して
いただきましたが、引き続き市民館の利
便性向上にむけて働きかけてまいります。

入場料徴収は全て営利行為か？
利用者にわかりやすい広報を

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

市民館の使い方市民
活動

　市民館を利用しようとされた方から、「料理
教室を開催しようと思ったが、会費などを徴収
する催し物をすることはできないと断られた」
とご相談を頂きました。材料費程度の会費徴収
であれば営利行為とは言えず、本来は問題なく
実施できる催し物でしたが、市のホームページ
にも「入場料等を徴収しての催し物は、多目的
ホール以外ではできません。」と書かれており
利用を断念したとのことでした。

　実際には実費負担程度の会費を徴収している
催し物は珍しくないので、上記のような対応や
ホームページでの記載は不適切なものでした。
営利企業が利用枠を独占するようなことは望ま
しくありませんが、市民館の収支改善という意
味でも、多くの方が利用したくなるルールづく
りと広報は重要です。

利用可へ

専ら営利を目的とした活動（主たる目的が販売
や営業等の活動）は行えません。ただし、実費
を参加費や材料費として徴収することは可能で
す。詳しくは窓口にご相談ください。
使用可能な例：講師謝礼や教材費を徴収する学
習会・講演会、材料費等の実費を徴収する料理
教室や陶芸・工作教室など

市民の方のご相談より
ホームページ更新へ

中原区・市民館のHP（施設概要）

　本来であれば、２つの調査結果は統合
するなど一体として管理し、改善に向け
て取り組み、進捗状況の公表も継続され
るべきでした。現在はホームページでの
公表を再開していますので、改善に向け
た進捗の確認を引き続き行っていきます

総括

。

こんな方が参加しています
活動内容を
もっと聞かせて

わたしは
こう思うんだけどな

私は学生のころ中原区の市議会議員が行っている
活動報告会に参加してみて市政を身近に感じました。
ぜひお気軽におこしください。

フリートーク
ご希望の方は
こちらへどうぞ！

いつでもどなたでも、お気軽にお越しください。報告会

開催 １００周年と緑化フェアテーマ

市民と をつなぐ会市議 無 料

10：00～
11：30

時間3月30日土
中原市民館 第 会議室4
東急東横線・目黒線「武蔵小杉駅」下車　正面改札より徒歩3分

10：00～
11：30

時間3月31日日
第 会議室6国際交流センター

東急東横線「元住吉駅」徒歩１２分


